

---

même une expiation complète pour les péchés des hommes.

La justice en Dieu, avec ce quadruple caractère de sainteté absolue, de gouvernement équitable, de jugement parfait, et de rétribution égale au mérite, devient donc, le type, l'exemplaire, le modèle de la justice chez l'homme, chez le chrétien qui, créé à l'image de Dieu, appelé à la sainteté, doit s'appliquer à faire briller en son âme et dans toute sa conduite, le reflet des perfections divines.

\* \* \*

Qu'est-ce donc pour nous que la justice ?

C'est d'abord, l'ensemble de toutes les vertus pratiquées avec le secours de la grâce, faisant dire d'un homme : c'est un juste ; expression dont se servent couramment les écrivains sacrés.

Et c'est en donnant à ce terme toute la plénitude du sens qu'il renferme, que l'on parle des Saints du Ciel en les appelant les Justes : c'est-à-dire, qu'après avoir pratiqué toute la justice sur la terre, ils en possèdent la pleine récompense dans le Ciel. *Bienheureux sont ceux qui ont faim et soif de la justice, parce qu'ils seront rassasiés* (1). Mais pour limiter davantage notre sujet, nous dirons que la justice s'entend

---

(1) S. Math., v, 6.